

# 【特集】決算審査 特別委員会

今議会では、平成 28 年度一般会計と特別会計の決算を審査するため、「決算審査特別委員会」が設置されました。議長が選任した 7 人の議員が、決算内容を審査しました。一部を抜粋して紹介します。

## ■ 経常収支比率が 94・2%。

財政の弾力性がなくなっていると思うが、今後どうなっていくのか。

大変厳しい財政状況の中でどのような対策をとっていくかが大きな課題となっている。行政改革の推進は不可欠である。

■ 第 3 次行財政改革はどういうに進めるのか。

市民や各種団体の意見を反映させ進めている。

行政改革推進委員会を立ち上げ、10 月をめどに意見をまとめ、具体的な実施計画を議会に提示する。

■ 今後も大型施設の建設計画が続くが大丈夫か。

公共施設建設について

は、より優位な起債などの財源を確保する観点で、毎年財政指標を見ながら計画している。

■ 財政が逼迫する中、投資計画が進むが大丈夫か。

は、より優位な起債などの財源を確保する観点で、毎年財政指標を見ながら計画している。

■ 固定資産税の収入未済額が 1 億円を超えているが、幾らが来年度の不能職員を 1 名派遣する。

■ 欠損額になるのか。

具体的な計算はしていないが、納税人が死亡して、相続人が相続放棄をする案件が数件出ている。

■ 財政が逼迫する中、投資計画が進むが大丈夫か。

は、より優位な起債などの財源を確保する観点で、毎年財政指標を見ながら計画している。

■ 固定資産税の収入未済額が 1 億円を超えているが、幾らが来年度の不能職員を 1 名派遣する。

■ 欠損額になるのか。

具体的な計算はしていないが、納税人が死亡して、相続人が相続放棄をする案件が数件出ている。

■ 財政が逼迫する中、投資計画が進むが大丈夫か。

は、より優位な起債などの財源を確保する観点で、毎年財政指標を見ながら計画している。

■ 固定資産税の収入未済額が 1 億円を超えているが、幾らが来年度の不能職員を 1 名派遣する。

■ 欠損額になるのか。

具体的な計算はしていないが、納税人が死亡して、相続人が相続放棄をする案件が数件出ている。

■ 財政が逼迫する中、投資計画が進むが大丈夫か。

は、より優位な起債などの財源を確保する観点で、毎年財政指標を見ながら計画している。

■ 固定資産税の収入未済額が 1 億円を超えているが、幾らが来年度の不能職員を 1 名派遣する。

■ 欠損額になるのか。

具体的な計算はしていないが、納税人が死亡して、相続人が相続放棄をする案件が数件出ている。

■ 財政が逼迫する中、投資計画が進むが大丈夫か。

は、より優位な起債などの財源を確保する観点で、毎年財政指標を見ながら計画している。

■ 固定資産税の収入未済額が 1 億円を超えているが、幾らが来年度の不能職員を 1 名派遣する。

■ 欠損額になるのか。

具体的な計算はしていないが、納税人が死亡して、相続人が相続放棄をする案件が数件出ている。

■ 財政が逼迫する中、投資計画が進むが大丈夫か。

は、より優位な起債などの財源を確保する観点で、毎年財政指標を見ながら計画している。

■ 主な財政指標			
		(単位：%)	(単位：%)
	平成 26 年度	平成 27 年度	平成 28 年度
実質収支比率	3.40	3.92	4.23
経常収支比率	86.6	88.6	94.2
実質公債比率	12.0	11.2	11.3

実質収支比率…財政運営の健全性を示す指標。おおむね 3 ~ 5 % が望ましい数値とされる。 経常収支比率…人件費・扶助費・公費などの義務的性格の経常経費に、地方税、地方交付税、地方譲与税がどの程度充當されているかの比率。数字が大きくなるほど財政が硬直化する。 実質公債比率…財政の健全化判断比率。早期健全化基準は 25 %、財政再生基準は 35 % とされる。

投資的経費は、財政シミュレーションをしていく上で、その必要性について十分審議したい。

■ 個人市民税で今年の収入未済額のうち、どのくらいが来年度の不能欠損額になるのか。

具体的な計算はしていないが、引き続き微収の努力をしたい。市民税に

豊田市では、都市住民が気軽に田舎体験できる「おいでん・さんそんセンター」を設立し、耕作放棄地を使った社員教育研修や「空き家に明かりをプロジェクト」、都市部からの草刈応援隊などの移住定住促進策、地域活性化、企業とのコラボ事業を進めている。

岐阜市では、子育てに特化した「岐阜市子育て応援アプリ」を配信している。検診や予防接種などが個別にプッシュ通知で送られてくる。子供の成長記録を残せるのも若い世代には魅力になっている。若者支援センター「エール岐阜」は、廃校になつた小学校校舎を改修し、0 歳から 20 歳までの若者にきめ細かなサービスを提供している。



豊田市での視察の様子

## 管外 視察

### 市民生活委員会 開催日：7月12日・13日 愛知県豊田市・岐阜県岐阜市

舞鶴市での視察の様子

舞鶴市、甲賀市の 2 市で有害鳥獣対策について視察しました。

舞鶴市では、近隣 3 市でつくつた焼却施設で、捕獲したイノシシの処理をしている。3 つの獣友会が地域に応じて活動し、今年の 4 月からは計画的に頭数を減らしていく予察捕獲も行なっている。

甲賀市では、国の鳥獣害防護柵設置事業補助金を使って、ワイヤーメッシュの資材を集め落や団体に提供している。また、サルに発信機を付けて、毎日夕方にサルの位置情報メールを発信している。

舞鶴市の工期延長について、そもそも設計に問題があつたのではないか。設計の段階における問題点も考えられる。

舞鶴市から合併浄化槽への変更件数はどのくらいか。

舞鶴市での視察の様子



舞鶴市での視察の様子

舞鶴市での視察の様子

舞鶴市では、近隣 3 市でつくつた焼却施設で、捕獲したイノシシの処理をしている。3 つの獣友会が地域に応じて活動し、今年の 4 月からは計画的に頭数を減らしていく予察捕獲も行なっている。

甲賀市では、国の鳥獣害防護柵設置事業補助金を使って、ワイヤーメッシュの資材を集め落や団体に提供している。また、サルに発信機を付けて、毎日夕方にサルの位置情報メールを発信している。